

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTACIÓN LIBRO IEEQ

PRESENTA IEEQ LIBRO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Laura Banda Campos

Ante autoridades estatales y municipales, el IEEQ presentó el libro, “Mecanismos de participación ciudadana: una experiencia global”, obra que busca motivar a que los ciudadanos participen más y con mayor frecuencia en estos ejercicios. Este libro, dijo el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, es un primer ejercicio en el que se recompilan experiencias de estos mecanismos a nivel mundial y entre ellos, dijo, el más conocido es el Brexit en la Gran Bretaña o el plebiscito por la Paz en Colombia y el más reciente la consulta ciudadana realizada por el pueblo venezolano. Pero también en la entidad, apuntó, se han dado este uso de mecanismos como fue en el plebiscito en el municipio de El Marqués, ejercicio que nos permitió conocer que sólo cuatro estados de la república mexicana habían activado estas herramientas de participación en la época moderna, convirtiéndose en una élite de organismos electorales que habían implementado una herramienta de la democracia directa. Al comentar la obra de Lorenzo Córdova (sic), consejero presidente del Consejo General del INE, Romero Altamirano dijo que este libro documenta lo que está pasando en el mundo pero también es un contraste de las oportunidades que en México se han perdido por no activar de manera oportuna y práctica los mecanismos de participación ciudadana y ésta, aclaró, no necesariamente como una reprimenda contra lo que creemos está mal, si no como una sociedad participativa que entiende estas herramientas y está dispuesta a contribuir con sus autoridades para alcanzar el bien o avanzar en la dirección que se tiene que seguir. (DQ 4)

MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA, EL RETO DE UNA SOCIEDAD MÁS PREPARADA

Por Karen Munguía

Los consejeros electorales Gerardo Romero Altamirano y Gema Nayeli Morales Martínez presentaron la tarde de este lunes el libro “Mecanismos de participación ciudadana: una experiencia global”, un compendio sobre las formas de participación ciudadana en 26 países de los cinco continentes, con la colaboración del Fondo de Naciones Unidas para la Democracia, el Instituto Electoral para la Sustentabilidad de la Democracia en África y la Fundación Internacional para Sistemas Electorales. En el marco de la presentación de este libro, Gema Morales, consejera del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), detalló que el estado cuenta con una ley de participación ciudadana que contiene varios mecanismos de participación como el plebiscito, el cual fue utilizado para el municipio de El Marqués para consultar sobre la concesión o no del servicio de recolección de basura. En este ejercicio se logró únicamente una participación del 14 por ciento de los votantes de la demarcación. Además, hizo referencia a varios ejercicios de participación ciudadana en el estado de Jalisco donde, dijo, hace una semana se realizó una consulta ciudadana; o de otros países como República Checa y Suiza donde se ha hecho uso del presupuesto participativo, lo mismo que “democracias jóvenes” como Rumania, Polonia y República Checa, este último que cuenta con más de 15 procesos de participación ciudadana, o Polonia donde hay más de 80 partidos políticos y sólo el 3 por ciento tiene confianza en los partidos. En el caso de Japón, dijo, se aplican las encuestas y foros deliberativos, los cuales han ayudado a cambiar la visión de los ciudadanos que se rehusan a participar en ejercicios democráticos; en Argentina las audiencias públicas; en Colombia el plebiscito; mientras que en Perú y Venezuela la revocación de mandato, este último con requisitos complicados como juntar 4 millones de firmas en un periodo de 3 días. Morales Martínez dejó claro que este libro no es un análisis de comparación sobre los ejercicios democráticos en México o Querétaro, sino de reconocimiento de los mecanismos de participación ciudadana, y añadió que si bien los ciudadanos deben participar más, se requiere de voluntad política. Al respecto,

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, mencionó que en un principio se pensó en que ambos consejeros relataran los hechos de participación ciudadana registrados en el mundo; sin embargo, fue la consejera electoral la que tomó la iniciativa de escribir a aquellos personajes que han participado en estos ejercicios, a fin de contar “su verdad”. Fue así como recibieron decenas de ensayos de los mecanismos de participación ciudadana. En Venezuela, ejemplificó, este fin de semana se realizó un ejercicio de participación ciudadana pese a las agresiones físicas, los muertos y la represión del gobierno, por lo que hizo énfasis en que en México, sobre todo en Querétaro, existen las condiciones de seguridad suficientes para que los ciudadanos se sumen y salgan a las calles a votar, no únicamente durante un proceso electoral para elegir algún funcionario municipal, estatal o federal. Tras este análisis, en Latinoamérica, añadió, existe una paradoja: la ciudadanía fue educada para exigir, pero no para preparar; “por ello quisiera cerrar con esta cita ‘Los problemas de la democracia, se resuelven con más democracia. Los problemas de la participación, se resuelven con más participación’”. Los libros pueden ser localizados en bibliotecas públicas, escuelas, bibliotecas y los ensayos se encuentran publicados en la página del IEEQ.

<https://codiceinformativo.com/2017/07/mecanismos-de-participacion-ciudadana-el-reto-de-una-sociedad-mas-preparada/>

MÉXICO HA PERDIDO OPORTUNIDADES POR FALTA DE MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Germán Meneses

México ha perdido grandes oportunidades de consolidación democrática por no activar a tiempo los mecanismos de participación ciudadana, aseguró el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. Durante la presentación del libro *Mecanismos de Participación Ciudadana: Una Experiencia Global*, Romero Altamirano estableció que México está lejos de alcanzar los niveles de participación que hay en otros países de América y Europa. El libro reúne experiencias de participación democrática en 26 países de los cinco continentes, contada por quienes han vivido ese proceso desde la esfera pública, pero también desde la esfera ciudadana. Durante su ponencia, Romero Altamirano señaló que mecanismos de participación ciudadana como referéndum, plebiscito, iniciativa popular, revocación de mandato, consulta ciudadana o presupuesto participativo son hoy casos relevantes en varios países del mundo. En ese sentido, manifestó que países como Argentina, Reino Unido, Chile, Paraguay, Italia, Venezuela, Australia y otros más vierten en este libro sus experiencias en materia de participación ciudadana. “En este libro se cuenta con la participación de distintas personalidades, expertos en materia electoral y democracia, así como diplomáticos y académicos que con su vasta trayectoria contribuyen con una aportación sumamente enriquecedora”, puntualizó. El consejero electoral destacó que incluso, algunos países hay aprovechado las nuevas tecnologías y muchos ciudadanos pueden participar en la democracia a través de teléfonos inteligentes y redes sociales. “Creo que México aún está lejos de eso pero es importante tener las referencias (de esos países) para saber que la participación ciudadana puede ser posible”, puntualizó.

<https://alternativo.mx/2017/07/mexico-ha-perdido-oportunidades-falta-mecanismos-participacion-ciudadana/>

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

REVOCARÁ PRI CONCESIONES: FPR

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Una fuerte crítica a la incapacidad y autoritarismo del alcalde Marcos Aguilar Vega formuló este lunes el nuevo presidente del comité municipal del PRI, Francisco Pérez Rojas, al anunciar que los priistas trabajarán para revertir las absurdas decisiones de la actual administración y recuperar la capital en el 2018. (PA 6, N 5)

CONCLUYÓ PRI REGISTROS PARA RENOVAR COMITÉS MUNICIPALES

El PRI en el estado dio a conocer que concluyó el registro del periodo para la renovación de los 18 Comités Municipales al contar con las fórmulas de unidad en los municipios de Querétaro, Corregidora, Jalpan de Serra y Arroyo Seco. Por ello, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juna José Ruiz Rodríguez resaltó el trabajo hecho por las diferentes dirigencias municipales para que las fórmulas se logaran bajo el consenso y total acuerdo de la militancia, así como la gran participación de las bases logrando que 17 de las 18 fórmulas registradas fueran de unidad. (DQ 4, N 1 y 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CRECEN EN LA CAPITAL INVERSIÓN Y EMPLEO

Por Verónica Ruiz

En los últimos 18 meses, en el municipio de Querétaro se generaron 41 mil 163 empleos directos y concretado 46 mil millones de pesos de inversión, informó el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Informó que tan sólo en el primer semestre de 2017, se tienen concretadas inversiones por 27 mil millones de pesos, lo que representa un incremento importante con respecto al año anterior que fue de 19 mil millones de pesos. (DQ principal)

N: CERTEZA FAMILIAR

Por Noticias

Rosario Robles Berlanga entregará este miércoles mil 300 escrituras para familias beneficiarias de los 18 municipios del estado, anunció el delegado de Sedatu en Querétaro Adán Gardiazábal, quien precisó que el acto tendrá verificativo en el Gómez Morín y será acompañada por el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N principal)

AM: PENDIENTE, LEY DE PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES: INAH

Por Armando Ruiz

Querétaro es uno de los 18 estados que no tiene aún una Ley de Protección de Datos armonizada con las disposiciones federales en el rubro. De acuerdo con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), solo las legislaturas de 14 entidades habían armonizado la normativa hasta el día de ayer, la cual está vigente desde el 27 de enero pasado y el plazo para adecuarla vence el próximo 26 de julio. A ocho días de que venza el plazo, Querétaro figura como una de las entidades que no está a la vanguardia en la implementación de esta ley, la cual obliga al estado a garantizar la privacidad de los individuos y cuidar que terceros no cometan ilícitos con sus datos personales. (AM principal)

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

CQ: CRISIS SANITARIA EN ARROYO SECO

Por Irán Hernández

Habitantes de Arroyo Seco municipio de la Sierra Gorda, están expuestos a un severo foco de infección tras la clausura hace tres meses del relleno sanitario de la localidad. (CQ principal)

PA: BUSCA PANTO PÉREZ RECUPERAR LA CAPITAL

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Una fuerte crítica a la incapacidad y autoritarismo del alcalde Marcos Aguilar Vega formuló este lunes el nuevo presidente del comité municipal del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Francisco Pérez Rojas, al anunciar que los priistas trabajarán para revertir las absurdas decisiones de la actual administración y recuperar la capital en el 2018. En medio de la algarabía de sus simpatizantes, el hasta ahora líder del Movimiento Territorial caminó por la Avenida Constituyentes hasta las oficinas del tricolor en donde fue registrado como candidato único, junto con su compañera de fórmula Gabriela Monjaraz ante la comisión encabezada por la legisladora Leticia Mercado. Al término del acto protocolario, atestiguado por el líder de los diputados locales Mauricio Ortiz Proal y los ex dirigentes Marco Antonio León Hernández, Rubén Galicia Medina y Humberto Casillas, además del dirigente de la radio Alejandro Olvera y docenas de priistas, Panto Pérez se declaró a favor de un PRI de puertas abiertas y diálogo ante la oportunidad histórica de recuperar el poder en Querétaro. (PA principal)

EUQ: CRECE PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN CAPITAL

Por Francisco Flores H.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), publicada por el Inegi, seis de cada 10 habitantes en la capital del estado consideran que viven en una ciudad insegura. (EUQ principal)

CQRO: LLEGARÁN DE CHINA 147 UNIDADES NUEVAS DE TRANSPORTE PÚBLICO EN SEPTIEMBRE

Durante los primeros 15 días de septiembre llegarán al estado de Querétaro 147 unidades de transporte público, las cuales serán utilizadas en los ejes estructurantes que conforman el nuevo sistema de movilidad en la capital de la entidad, dijo el jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero. (CQRO)

PODER LEGISLATIVO

TRUMP QUIERE DESTRUIR EL PLANETA, ACUSA BRAULIO

Por Redacción

Washington D.C. 17 de julio de 2017.- “Donald Trump está destruyendo a su país y ahora quiere destruir al planeta... y no se lo vamos a permitir”, enfatizó el diputado federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbio, en el marco de su visita a la Organización de Estados Americanos (OEA) específicamente a la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH). En este escenario, presentó una denuncia para que Estados Unidos independientemente de que se haya salido del Acuerdo de París -hecho que por su soberanía puede hacer-, implemente medidas que lo comprometan más con la prevención y el combate a la emisión de gases de efecto invernadero. Braulio Guerra destacó que “si queremos dejarle a nuestros hijos un mejor futuro y un mejor lugar donde vivir, necesitamos tomar medidas urgentes”. (PA 1 y 6, DQ 1 y 3, N 1 y 3, EUQ 8, CQ 6)

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

CONGELAN LEY; ESPERAN PROPUESTA DEL EJECUTIVO

Por Irán Hernández

En Querétaro, 18 personas son beneficiadas con el Mecanismo para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, según el informe estadístico de abril de 2017 de la Secretaría de Gobernación, por lo cual, el Ejecutivo, la Legislatura y los periodistas trabajan en la construcción de una legislación que proteja a quien ejerce la libertad de expresión, para prevenir asesinatos. Las solicitudes de Querétaro admitidas para el mecanismo son cuatro en 2015 y cinco en 2016; las personas beneficiadas actualmente en la entidad por ese protocolo son 18, de las cuales 12 son mujeres y seis hombres. (CQ 1 y 4)

PODER EJECUTIVO

FOTO-NOTA / POR LA REFORMA EDUCATIVA.

El gobernador Francisco Domínguez Servién acudió este lunes a la reunión de trabajo de la Conago, en la Secretaría de Educación Pública en la que su titular Aurelio Nuño presentó el estado actual de la reforma educativa. Con ellos Alfredo Botello, Secretario de Educación (SEDEQ). (DQ 1, N 3, EUQ 2)

EXPONE SDUOP PLAN DE TRANSPORTE PÚBLICO

Romy Rojas, Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), presentó en el foro "Diálogos con ingenieros del Colegio de Ingenieros Civiles, en la Ciudad de México, la nueva infraestructura para el transporte público que se realiza en Querétaro. Apuntó que el gobierno de Francisco Domínguez Servién, como parte de la elaboración del programa Estatal de Transporte 2016-2021, realizó su modelo técnico a través de la Oficina de la Gubernatura y el Instituto Queretano del Transporte se determinaron los ocho ejes del transporte público para atender la Zona Metropolitana de Querétaro, de los cuales el eje Constitución de 1917 y el eje Av. de la Luz. (AM 4)

REFORMA PONE EN RIESGO LA PAZ LABORAL DE QUERÉTARO; AGUILERA

José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo (ST), sostuvo que la reforma del Sistema de la Justicia Laboral pone en riesgo la paz laboral de Querétaro. Expuso que se requiere de un monto de 500 mdp, para la infraestructura de los nuevos juzgados de lo laboral y la posible creación de una Sala Especial en lo Laboral, que quedarán a cargo del TSJ. (CQRO, EUQ 1 y 5, AM 4)

BUSCAN INVERSIONISTAS PARA LA SIERRA GORDA

Por Marittza Navarro

La Sierra Gorda de Querétaro necesita inversionistas para crecer la oferta de servicios turísticos, para ello se requiere aumentar la promoción del destino, en consecuencia, la difusión del sitio debe ser mesurado o resultará en publicidad negativa, afirmó Hugo Burgos, Secretario de Turismo (SECTUR). (EUQ 6)

EVITAN AFECTACIONES AL PARQUE EL CIMATARIO

Por Armando Ruiz

El Parque El Cimatario no sufrirá afectaciones con la construcción de la prolongación José María Truchuelo que se proyecta en Corregidora, aseguró el delegado Óscar Moreno, Semarnat. La CEI modificó el trazo de la vialidad para que no tocara en ningún punto el polígono del área protegida sobre que está el parque, afirmó. Las obras consisten en realizar una vialidad del libramiento Surponiente a la carretera 411 para desahogar el tráfico en el municipio de Corregidora, en la que se invertirán 100 mdp, según el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM 4)

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

PODER JUDICIAL

APLICARÍA EN FEBRERO LA REFORMA JUDICIAL LABORAL

Por Elvia Buenrostro Pichardo

El Poder Judicial en el estado inició las reuniones de análisis para la reforma de justicia laboral, donde se urgió a trabajar y armonizar las reglamentarias en el estado para que en febrero del próximo año esté listo el marco normativo en la materia. Ángela Quiroga Quiroga, titular de la Unidad de Enlace de la Reforma del Sistema de Justicia Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, quien presenció la Mesa de Diálogo para la implementación de la Reforma del Sistema de la Justicia Laboral, precisó que el marco normativo deberá estar listo para el 26 de febrero. Expresó que la tendencia en el país en materia de justicia son los Medios Alternos de Solución de Conflictos y la oralidad, formas distintas de dirimir las controversias, por lo que sugirió no dejar a un lado la experiencia en materia procesal para proteger los derechos de los justiciables. (DQ 3, EUQ 1 y 5)

MUNICIPIOS

ACEPTAN RETRASO EN REPARACIÓN DE EZEQUIEL MONTES

Por Verónica Ruiz

Un retraso del 10 por ciento registra la obra de la avenida Ezequiel Montes, afirmó el secretario de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Hiram Villeda Rodríguez. En rueda de prensa, señaló que este retraso no es a consecuencia de las lluvias, si no de la producción del material que están utilizando y el cual está elaborado de manera artesanal en El Marqués. “Dependemos de la producción, la colocación también es lento pero más que en la colocación, porque podríamos incrementar la fuerza de trabajo, la producción en los bancos en las canteras es lo que nos marca el paso de la obra”. (DQ 7, AM 2)

INVERSIÓN HISTÓRICA EN QUERÉTARO, DICE AGUILAR

Por Alma Gómez

En el primer semestre del año se superó en 42.5% lo alcanzado durante todo 2016 en inversión nacional y extranjera en la capital del estado, dio a conocer el gobierno municipal. (EUQ 1 y 7)

DESECHAN AMPARO DE VECINOS DE MADERO

Por Jahaira Lara

El amparo que presentaron los vecinos comerciantes de la calle Francisco I. Madero para evitar que continúen las obras de rehabilitación en la zona no procedió; por lo cual la administración municipal mantendrá los trabajos en la vialidad. Ante esta situación, Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, hizo un llamado a los vecinos inconformes que mantienen un plantón desde el pasado 10 de julio en el tramo que corresponde de la calle Melchor Ocampo a Ezequiel Montes a no afectar a terceros, puesto que su acción sólo prolonga el proceso de rehabilitación en Madero. (N 4)

RECHAZAN EL PROYECTO Y FIRMAN MÁS DE 3 MIL

Por Mauricio Hernández

A una semana de que tanto comerciantes como vecinos de la calle Francisco I. Madero impidieron el avance de las obras que comenzó la administración municipal de Querétaro más de tres mil ciudadanos se han sumado a una recolección de firmas en rechazo al proyecto para intervenir dicha vialidad, en el tramo de Ocampo hasta Ezequiel Montes, informó Arturo Rueda, dirigente de movimiento de residentes y locatarios. (AM 2)

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

SE DESLINDA DEL ASUNTO DE ALAMEDA

Por Haydé Ruiz

El Municipio de Querétaro se bajó de la mesa de negociación con los comerciantes de la alameda Hidalgo y será a través de la Secretaría de Gobierno del estado, se dé resolución a los amparos interpuestos por dos grupos de la UCFCP, encabezada por Pablo González. De acuerdo con el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, será su homólogo estatal, Juan Martín Granados, quien resuelva la reinstalación o no de los comerciantes de la alameda, pues el municipio solo “coadyuvó” en las mesas de diálogo con este sector, pero no tendrá injerencia en los acuerdos. (AM 2)

DIALOGAN PAREJO CON EL SECTOR SOCIAL CAPITALINO

Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, acompañado de su esposa Teresa García de Aguilar, encabezó la reunión del programa Jalando Parejo con el sector social, donde dialogó con los voluntarios de distintas organizaciones y expuso el trabajo que se realiza desde el Gobierno municipal, principalmente en materias de seguridad y movilidad. (DQ 2, N 4)

VENTA DE LIENZO CHARRO FUE CONFORME A LA LEY: MARCOS

La venta del lienzo charro en Santa Rosa Jáuregui se realizó conforme a la Ley, afirmó el alcalde Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien dijo que recordó que los tres grupos políticos representados en el Ayuntamiento votaron a favor. (DQ 7, AM 4, N 4)

EXIGE MEMO VEGA A PEMEX RESARCIR A SJR

Por Rossy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- El titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM), Arturo Calvario Ramírez, dio a conocer que a través de una llamada al 911, recibida alrededor de las 05:50 de la mañana de este lunes, alertó a los elementos de la corporación debido a que se reportó la presencia de una fuga de hidrocarburo de los ductos de Pemex en las inmediaciones de la comunidad de Santa Matilde, esto debido a la presencia de una toma clandestina en el lugar. “Había una fuga fuera de control, la cual expulsaba el líquido a una altura de aproximadamente 40 metros. El químico se gasificó y afectó cultivos de maíz, en su mayoría. Afortunadamente no hubo riesgo a la población civil y no hubo necesidad de realizar algún desalojo”, expresó, Calvario Ramírez. (PA 1)

AERÓDROMO DE CADEREYTA COSTARÁ HASTA 10 MDP: EDIL

El Pueblo Mágico de Cadereyta contará con un aeródromo, cuyo costo de inversión privada será de aproximadamente 10 mdp y estaría funcionando a fines de años, informó León Enrique Bolaño, Cadereyta. “Que rehabilitemos la pista del aeropuerto de Jalpan, necesitamos 8 mdp, es para traer vuelos los fines de semana de viernes a domingo y a los que no les gusten las curvas que se vengan en avión y se queden en toda nuestra zona serrana a conocer los cuatro municipios serranos”, explicó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ 9)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

RESOLVERÍA DEDH SOBRE DESPIDOS INJUSTIFICADOS

Por Patricia López Núñez

La Defensoría Estatal de los Derechos Humanos esperará a conocer la resolución sobre las demandas por despidos injustificados durante la pasada presidencia de este organismo, antes de resolver sobre 14 solicitudes de reinstalación. La presidenta de la Defensoría, Roxana de Jesús Ávalos, puntualizó que se necesita terminar el

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

proceso administrativo que se inició desde hace tiempo por presuntos despidos injustificados, antes de resolver la solicitud de ex trabajadores para que se les reinstale. “Ellos demandaron a la institución por situaciones del pasado, por la administración pasada, yo nada más estoy esperando que haya resultado de los tribunales para actuar en consecuencia, son 14, fue ante los tribunales laborales”. (DQ 8, AM 8, N 6)

DESLINDA A COMUNIDAD LGBTI DE AGRESIONES

Por Víctor Polenciano

Después de quejarse por ser “víctimas” de agresiones el pasado 8 de julio en su paso con el Autobús de la Libertad, integrantes del Consejo Mexicano de la Familia (Confamilia) informaron que no presentaron ninguna denuncia penal por ello, además, deslindaron a la comunidad LGBTI, pues dijeron que sus actores no la representan. (PA 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

PREGUNTA. Que cómo le hace Juan Carlos Padilla, coordinador de los delegados federales en Querétaro pero también jefe “regional” de los de Gobernación, para coordinar tanto sin salir de viaje a otros estados. Tal vez por eso no se entera que la carretera 57, que según apenas fue arreglada, ootra vez es una zona minada por los baches. Ni se lo dice a su “coordinado”, el de SCT. **PERDIDO.** El diputado Juan Luis Íñiguez se equivocó de evento durante su intervención en el segundo informe. Representó a un partido, cierto, pero se le olvidó la sociedad y mezcló sus creencias personales y de fe con un acto cívico. No sólo se metió a hablar de un tema que no tenía lugar en ese momento al criticar una falsa promoción de los abortos, sino que hizo un repaso de las figuras panistas a las que les rindió pleitesía en lugar de enfocarse al trabajo legislativo. Algunos comentaron que ojalá el diputado pagara sus deudas de la misma forma que profesa su fe. (DQ 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

MAURICIO ORTIZ EN EDOMEX. Otro queretano fue comisionado para representar el CEN del PRI en una asamblea estatal, rumbo a la nacional: **MAURICIO ORTIZ PROAL.** El dirigente **ENRIQUE OCHOA REZA** le dio un encargo de primera al enviarlo al Estado de México, en donde preside **ALEJANDRA DEL MORAL** y acaba de ser electo **ALFREDO DEL MAZO.** Como para que no se pierda de vista al diputado. Agua mexiquense para que se lo piense. (PA 1)

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

QUE PANCHO VIAJÓ A EU CON GRAN COMITIVA. Turista internacional: Sabino. Francisco Pérez dirigirá el PRI de la capital. Acusa Braulio a Trump en Corte Internacional. Habrá encuestas para legitimar candidaturas. Rosario Robles Berlanga, como la Chilindrina. Solo. Así se mostró Pancho Domínguez en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México antes de volar a Estados Unidos. Él con su bagpack al hombro, como si no hubiera quien lo ayudara a cargarlo. Conmovía ver la sencillez de un gobernador sin secretarios, ayudantes ni escoltas. Hoy sabemos, gracias a Carlos Loret de Mola, que el mandatario queretano viajó con una comitiva de 20 individuos. Así lo reveló en su Historias de Reportero que publica El Universal, el reconocido comunicador escribió de ayer, en la sección de Saciamorbos, lo siguiente: “No le pierde el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez. Llegó a la reunión de gobernadores México-Estados Unidos, en Rhode Island, con una comitiva de más o menos 20 personas. Apuesto a que todos eran in-dis-pen-sa-bles. Apuesto a que ninguno había ido antes a Rhode Island, tierra de

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

muchas langostas, especie que se distingue por tener mucha cola”. No sabemos, porque eso se lo guarda bien la oficina de comunicación social del gobierno, si ha sido la práctica habitual del jefe del Ejecutivo del Estado en sus numerosos viajes internacionales a los que ha llevado a secretarios, alcaldes, diputados y hasta regidores, todo con cargo al erario público. En el caso de la última salida de Pancho al extranjero podría pensarse que era necesaria tamaña comitiva, porque el queretano iba a arreglar, ni más ni menos, que la renegociación del Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos y Canadá. Hasta se me hacen pocos. Los asuntos de estado, que no del estado, requieren de sacrificios, señores. Sobre todo si vas a Rhode Island, en donde se comen las mejores langostas. ¿A poco no? **-MESÓN DE SANRA ROSA- Confirmado.** Pancho Pérez Rojas fue registrado ayer como candidato único a la presidencia del comité municipal del Partido Revolucionario Institucional en fórmula con Gabriela Monjaraz en la secretaría general. El hasta ahora líder del Movimiento Territorial estuvo acompañado del coordinador de los diputados locales Mauricio Ortiz Proal y los ex dirigentes estatales Rubén Galicia, Marco Antonio León y Humberto Casillas. Al término de la ceremonia protocolaria lanzó un discurso de reivindicación para el priismo, enfocado a recuperar la capital queretana en el 2018. Esto ya comenzó. **-OÍDO EN EL 1810- Tenaz.** Que el diputado federal queretano Braulio Guerra Urbiola dio otra campanada en Estados Unidos al denunciar a Donald Trump en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para que incluya en su agenda el tema del cambio climático, que tanto importa al resto del mundo. “Donald Trump está destruyendo a su país y ahora quiere destruir al planeta” denunció. A ver si no le cancelan la visa. **-¡PREEEPAREN!- Encuestas.** A pesar de los fallos internacionales, nacionales e incluso estatales, los estudios de opinión todavía son herramientas útiles para medir el pulso social. Por eso los partidos político, especialmente el PAN, siguen utilizándolos para la nominación de candidatos. La duda es si se consulta solamente a la militancia o también a simpatizantes, en cuyo espectro caben todos. Por ejemplo, al interior de Acción Nacional lidera el queretano Ricardo Anaya, pero si se abre “a la sociedad”, sube Margarita Zavala, la ex primera dama. Y lo mismo puede decirse de las posiciones para los congresos y ayuntamientos. Es posible que el resultado de las encuestas no coincida con la voluntad del jefe político. ¿Quién de los prospectos gana, por ejemplo, el Municipio de Querétaro? Se apuntan Luis Bernardo Nava y Gerardo Cuanalo por el PAN y Pancho Pérez y Mauricio Ortiz por el PRI. Aquí, en la capital, se dará la gran batalla, como siempre, incidiendo en la elección nacional. Cabe recordar que en este municipio perdió Enrique Peña Nieto, aunque al final ganó el Estado. Hoy, con votaciones tan cerradas y jugándose la Presidencia de la República, será interesante ver si los partidos lanzan verdaderamente a los mejores candidatos o, como ocurre frecuentemente, a los cuates. Esto se va a poner bueno. **-¡AAPUNTEN!- Equidad.** Las diputadas federales panistas Guadalupe Murguía y Mary García son las principales cartas del PAN a la Senaduría, en donde el equipo varonil es mayor, con Mauricio Kuri, Marcos Aguilar, Armando Rivera, Memo Vega y León Enrique Bolaño. La cosa es que tendrán que ir mitad y mitad, 50 y 50 hombres y mujeres. El tema es muy importante, tomando en cuenta que quienes ganen el Senado tendrán boleto para el 2021. Y es que la Cámara Alta es el semillero de los gobernadores queretanos. De ahí salieron Rafael Camacho Guzmán, Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García, José Calzada Rovirosa y Francisco Domínguez Servién. Cinco de los últimos siete gobernadores electos. Así de fácil. Así de difícil. **-¡FUEGO!- Chimoltrufia.** Tres boletines emitió ayer la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano sobre la visita de Rosario Robles Berlanga el próximo miércoles. Uno para anunciarla, otro para cancelarla y el tercero para decir que siempre sí viene. ¡Pinche agenda! (PA 2)

ASTERISCOS

BACHES. Aunque para nadie es un secreto que la inseguridad es una preocupación de los mexicanos, la más reciente ENSU del INEGI arrojó que la principal problemática que identificaron los ciudadanos fueron los baches en calles y avenidas (76.1%), por encima de la calle delincuencia (68.7%). En Querétaro 76.7% mencionó los baches como el principal problema y 62.9% la delincuencia. PRECAUCIÓN. Más allá de los baches, la encuesta del

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

INEGI demuestra que tres de cada cinco queretanos se sienten inseguros en su entorno. En septiembre del año pasado, la cifra era de 52.2% en enero subió a 65.3 y en abril bajó a 57.6%. Ahora volvió a elevarse a 60.3%. Al respecto, las autoridades del estado nada han querido decir. PENALES. La maldición de los penales no es exclusiva de la Selección. En la clausura de cursos de la escuela secundaria Quetzalcóatl, en Corregidora, asistieron el coordinador de USEBEQ. El director de la escuela, el titular de la SNTE y hasta el presidente de padres de familia. (AM 1 y 6)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Niegan amparo a vecinos inconformes por obra de Madero. La interrupción por parte de vecinos en la obra que ejecuta, en la calle Madero, el Gobierno Municipal de Querétaro afectará el desarrollo de la movilidad en el Centro Histórico, manifestó el alcalde Marcos Aguilar Vega. En otro tema, la agenda oficial de actividades del alcalde Marcos Aguilar para este lunes contemplaba el evento denominado "Programa 'Jalando Parejo Sectorial' con el Sector Social" a las 9:00 horas en el Club de Industriales; sin embargo, la mañana de ayer, la agenda fue actualizada, y este evento fue eliminado. (CQRO)

OPINIÓN / EL 6 DE JULIO QUERETANO

Por Víctor López Jaramillo

Retorno el tema del que escribí la semana pasada: el 6 de julio. En aquella ocasión hable de las elecciones presidenciales de 1988 y su impacto en la reconfiguración del sistema político mexicano. Para tener una visión completa, hoy toca hablar de lo acontecido en las elecciones del 6 de julio de 1997. (...) A 20 años de aquellas elecciones sería fundamental para nuestra democracia queretana que los protagonistas rompieran el silencio e hicieran su balance de lo ocurrido hace dos décadas, que tanto Fernando Ortiz Arana como José Ortiz Arana hicieran el análisis en retrospectiva de aquel momento histórico y valoraran su impacto en el actual. De la misma manera, el ganador Ignacio Loyola Vera tendría que hacerlo. Este aniversario de los 20 años es un buen momento para reflexionarlo en la arena pública. (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 18 DE JULIO DE 2017

		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Presenta IEEQ libro de participación ciudadana

por **Laura Banda Campos**

Ante autoridades estatales y municipales, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el libro, "Mecanismos de participación Ciudadana: Una Experiencia Global", obra que busca motivar a que los ciudadanos participen más y con mayor frecuencia en estos ejercicios.

Este libro, dijo el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, es un primer ejercicio en el que se recopilan experiencias de estos mecanismos a nivel mundial y entre ellos, dijo, el más conocido es el Brexit en la Gran Bretaña o el plebiscito por la Paz en Colombia y el más reciente la consulta ciudadana realizada por el pue-

blo venezolano.

Pero también en la entidad, apuntó, se han dado este uso de mecanismos como fue en el plebiscito en el municipio de El Marqués, ejercicio que nos permitió conocer que sólo cuatro estados de la república mexicana habían activado estas herramientas de participación en la época moderna, convirtiéndonos en una elite de organismos electorales que ha-

bían implementado una herramienta de la democracia directa.

Al comentar la obra de Lorenzo Córdova, consejero presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, Romero Altamirano dijo que este libro documenta lo que está pasando en el mundo pero también es un contraste de las oportunidades que en México se han perdido por no activar de manera oportuna y

práctica los mecanismos de participación ciudadana y ésta, aclaró, no necesariamente como una reprimenda contra lo que creemos está mal, si no como una sociedad participativa que entiende estas herramientas y está dispuesta a contribuir con sus autoridades para alcanzar el bien o avanzar en la dirección que se tiene que seguir.